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【香港商報訊】據新華社消息，中國共產黨
第二十次全國代表大會主席團18日下午在人民
大會堂舉行第二次會議。

習近平同志主持會議。
會議通過了將關於十九屆中央委員會報告的

決議（草案）、關於十九屆中央紀律檢查委員
會工作報告的決議（草案）、關於《中國共產
黨章程（修正案）》的決議（草案）提交各代
表團討論。

大會副秘書長陳希就二十屆中央委員會委
員、候補委員和中央紀律檢查委員會委員候選
人預備人選建議名單作了說明。

會議通過了二十屆中央委員會委員、候補委
員和中央紀律檢查委員會委員候選人預備人選
建議名單，提交各代表團醞釀。

會議通過了經各代表團醞釀的大會選舉辦
法。會議還通過了監票人、總監票人名單，待
正式選舉時提請大會通過。

習近平主持二十大
主席團第二次會議

會上，對本報記者提出 「國家設立雄安新區是千
年大計、國家大事，五年來雄安新區的發展規劃取
得了哪些進展？未來雄安新區將如何推進高質量高
標準的建設和發展？」的問題，廉毅敏回答稱，雄
安新區的設立、規劃建設是以習近平同志為核心的
黨中央作出的重大歷史性戰略決策。河北堅決貫徹
習近平總書記的指示、黨中央的決策，以大歷史觀
辦好這件千年大計、國家大事。

已累計完成4600億投資
廉毅敏講述雄安建設圍繞三個維度。第一個維度

是規劃。雄安新區堅持規劃引領質量，按照 「世界
眼光、國際標準、中國特色、高點定位」要求，完
成了 「1+4+26」的規劃體系，確保把每一寸土地都
規劃得清清楚楚，穩扎穩打地推進建設。現在重點
片區和重點工程的推進非常順利，已經累計完成了

4600 億元人民幣投資，雄安高鐵
站、京雄高速等建成投用。

第二個維度是牢牢把握承接北
京非首都功能的初心。首批疏解
的高校、醫院、央企等全部都在
有序推進，中國中化、中國星網和
中國華能等央企總部已經啟動建
設。北京市援建的 「三校一院」，三
個學校項目（幼兒園、小學、中學）已
全部建成交付，據悉，醫院項目將於2023年
底竣工。

第三個維度就是生態環保，加快恢復白洋淀 「華
北之腎」功能，一體推進補水、清淤、治污、防
洪、排澇，並劃定了鳥類的棲息地。前段時間 「網
紅鴨子」青頭潛鴨目前已經在雄安繁育，整個白洋
淀的水質穩定保持在三級以上，所以雄安的建設會
按照黨中央的決策部署，規劃引領，穩扎穩打。

以中國式現代化推進建設
廉毅敏指出，黨的二十大報告對高標準高質量建

設雄安新區提出了明確要求，下一步我們會抓住這
個歷史機遇，以中國式現代化來推進雄安新區建
設，聚焦雄安質量，建設社會主義現代城市；聚焦
承接功能，形成示範效應，打造幹事創業的城市；
聚焦生態環保，持續保護好白洋淀，建設藍綠交
織、清新明亮、水城共融的生態宜居城市。同時深
化改革創新，加快高端高新產業聚集，打造貫徹落
實新發展理念的創新發展示範區，打造高質量發展

的樣板雄
安。

此 外 ，
北 京 、 天
津代表團的
新聞發言人還
從產業承接、基
礎 設 施 建 設 等 方
面，介紹了推進京
津冀協同發展的相
關情況。吉林、遼
寧代表團新聞發言人則介紹了如何通過創新驅
動、改善營商環境，推動東北振興發展的相關情
況。山西、內蒙古代表團新聞發言人分別介紹了
產業轉型推動高質量發展和推進新能源建設的有
關情況。

以大歷史觀辦好雄安新區
參觀同仁堂知嘛健康店
體驗中醫藥文化新時尚

【香港商報訊】記者張麗娟報道：二十大報告提
出，堅持貫徹新時代黨解決台灣問題的總體方略，
堅定不移推進祖國統一大業。國家統一、民族復興
的歷史車輪滾滾向前，祖國完全統一一定要實現，
也一定能夠實現。海峽兩岸關係法學研究會理事、
北京航空航天大學法學院副教授田飛龍接受本報記
者採訪時表示，國家統一和民族復興的強關聯關係
在二十大報告得到再次確認。國家統一是民族復興
的基本政治指標，國家統一構成民族復興的必然任
務。

田飛龍認為，新時代解決台灣問題的總體方
略，是 「非凡十年」過程中央涉台理論與政策實
踐的主要成果，也是新時代完成國家統一的基本
遵循。這一總體方略更加凸顯中國的 「主場統
一」責任和主動作為，更加凸顯為了兩岸統一進
行的偉大鬥爭及其法理依據和政策依據，更加凸

顯對 「台獨」勢力和外部干預勢力的否定與排
除。

報告強調，解決台灣問題是中國人自己的事，要
由中國人來決定。我們堅持以最大誠意、盡最大努
力爭取和平統一的前景，但決不承諾放棄使用武
力，保留採取一切必要措施的選項，這針對的是外
部勢力干涉和極少數 「台獨」分裂分子及其分裂活
動，絕非針對廣大台灣同胞。

田飛龍表示，堅持 「和平統一、一國兩制」作為
解決台灣問題的最佳方式，但也不排除非和平方式
作為斷然措施和最後手段。中華人民共和國憲法規
定了國家統一的神聖義務與職責，2005年《反分裂
國家法》規定了和平方式與非和平方式的國家統一
雙軌制。二十大報告將既往的政策內容與法律規範
加以清晰化，底線和行動原則的清晰化，有助於對
「台獨」、對外部勢力形成強大威懾力，有助於爭

取島內和平統一力量並支持其鬥爭，有助於向國民
與國際社會講清楚兩岸統一的完整邏輯和未來可能
路徑。

「非和平方式的針對面是明確和清晰的，僅僅針
對 『台獨』分裂勢力和外部干預勢力，他們是國家
統一與民族復興的公敵，也是兩岸中國人的公敵。
非和平方式不針對台灣的和平民眾，故而具體實施
過程必然考慮到精確區分以及運用一切方式保護台
灣和平民眾。」田飛龍如是說。

田飛龍強調，台灣問題是中國內政，是中國人自
己決定的內部事務，這一立場反映了中國堅定的反
干預底線，也打擊和警告了島內 「法理台獨」的公
投激進主義，其行徑均不具有正當性與合法性，任
何 「台獨」的行為都是觸犯中華人民共和國憲法和
反分裂國家法的非法行為，必須受到國家法律的嚴
厲制裁和懲罰。

田飛龍：國家統一是民族復興必然任務

【香港商報訊】記者林彬彬、
楊凌雲、張宇報道：10月18日15
時，中共二十大新聞中心在北京
梅地亞新聞中心二層新聞發布廳
舉行首場集體採訪。北京、天
津、河北等七個省區市代表團的
新聞發言人介紹了學習討論二十
大報告的相關情況，並回答境內
外記者提問。河北代表團新聞發
言人，河北省委副書記、秘書長
廉毅敏在回答本報記者提問時堅
定地說： 「雄安雄安，我們會以
持續釘釘子的精神去建設！」

▲二十大新聞中心昨日舉行第一場集體採訪，介
紹代表團學習討論二十大報告情況，並回答記者
提問。 新華社

▲第一場集體採訪分會場現
場。 新華社

香港商報記者林彬彬在
現場提問。 記者張宇 攝

◀二十大新聞中心負責人、
中共中央宣傳部對外新聞局
副局長壽小麗主持首場集體
採訪活動。 新華網

知嘛健康零號店內的美食吸引着記者駐足品
嚐。 記者 楊凌雲攝

【香港商報訊】記者楊凌雲報道：昨日，二
十大新聞中心組織記者團走進北京同仁堂健康
藥業，感受同仁堂圍繞新場景、新消費、新產
品和新服務，以用戶為核心打造的新零售超級
概念店——知嘛健康零號店。

進入零號店大堂，映入眼帘的是一台能夠容
納9000個商品的 「24小時不打烊無人自動售藥
機」，右側是北京禮物區、雲南茶區、解決方
案區、滋補區、藥食同源區，咖啡區、烘焙
區、中式餐飲區、快閃店區等。在參觀的同時
不僅可以對產品進行深入細緻的了解，品嚐藥
食同源草本系列的網紅咖啡和飲品，還可以體
驗以中醫理論為基礎、以現代醫學為手段、運
用整合醫學的概念為用戶提供整體的抗衰老解
決方案，以及全面的健康期保健及亞健康期恢
復的調理和診療服務。

作為同仁堂健康藥業新零售業務轉型落地
的第一家體驗店，知嘛健康零號店採取新的
零售服務模式，努力滿足消費者全天候全場
景的健康服務需求，為其提供一站式的健康
解決方案，努力打造展示中醫藥文化、中醫
藥健康養生理念和同仁堂高質量發展成果的
平台。

「未來，知嘛健康將繼續圍繞新場景，新消
費，新產品和新服務，打造以用戶為核心的品
牌定位和服務體驗，為用戶創造由內而外美好
的健康生活方式。」同仁堂健康相關負責人向
媒體表示。

而香港人對同仁堂也非常熟悉。1993 年，
同仁堂在香港開了第一家藥店。2013 年，同
仁堂國藥在香港上市，成為同仁堂國際化發
展的唯一平台、品牌形象的代表和文化傳播
的窗口。

大興國際氫能示範區
電池核心部件國產化
【香港商報訊】記者林彬彬報道：昨日

上午，二十大新聞中心組織境內外記者參訪
北京市大興國際氫能示範區，圍繞氫能為全
鏈條的綠色低碳產業正在方圓 2 平方公里內
集聚和發展，全球日加氫量最大的加氫站、
涉氫公共測試平台、氫能產業孵化器以及相
關的配套服務和應用場景，共同構成 「氫能
綜合創新生態圈」。

「我們聆聽二十大報告備受鼓舞，氫能要在
技術創新方面作為第一動力，更好地促進氫能
產業的技術迭代創新和產業的發展。」北京市
大興區經濟和信息化局副局長任娟娟向記者表
示，大興區國際氫能示範區立足於踐行 「雙
碳」目標這一使命，打造開放、創新、自主的
產業生態，聚焦技術創新產業發展和示範應
用，打造世界級的氫能應用樣板間，核心技術
攻堅的主陣地，產業高效協同的引領區和具有
國際影響力的示範區。她透露，氫能燃料電池
的八大核心零部件，已經基本實現國產自主
化，而且技術正在不斷升級。

記者注意到，採用氫燃料電池的冷鏈運輸車
輛進入加氫站後，採用的加氫方式與燃油車並
無太大區別。大興國際氫能示範區起步區於今
年3月建成投運，作為起步區內最亮眼的 「名
片」，這座全球日加氫量最大的加氫站共有 8
台加氫機、16把加氫槍，日加氫量可達4.8噸，
每天大約有上百輛氫能車來此加氫。正是因為
它的存在，很多氫能上下游企業被吸引過來，
投資建設一處處 「高精尖」研發製造中心。
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